
Réponses bibliques à des questions difficiles 
puisées dans les archives de Kenneth E. Hagin 

 
Tout au long du ministère du frère Hagin, des hommes et des femmes – des pasteurs et des 
laïcs – lui ont posé des questions au sujet de la vie et du christianisme. Fidèle à sa philosophie 
permanente de se garder de toute polémique sur les questions épineuses, le frère Hagin a 
donné la même réponse à la plupart des questions à chaque fois qu’on les lui posait. Il cadrait 
toujours ses réponses avec la Parole de Dieu, le livre sur lequel il basait sa propre vie et son 
ministère.  
Chaque mois, nous allons présenter une question qui a été posée au frère Hagin, avec la 
réponse qu’il a donnée. Ces textes seront tirés des transcriptions de réunions et de séances 
spéciales tenues par le frère Hagin au fil des années. 
 
Question : Est-ce vrai que dans certains cas, Dieu qui envoie la maladie aux gens? 
 
D’aucuns ont dit que l’Ancien Testament déclare que Dieu envoyait la maladie aux gens. 
Ceux qui tiennent ces propos citent le plus souvent Exode 15 : 26 : «…Si tu écoutes 
attentivement la voix de l’Éternel, ton Dieu, si tu fais ce qui est droit à ses yeux, si tu prêtes 
l’oreille à ses commandements et si tu observes toutes ses prescriptions, je ne t’infligerai 
aucune des maladies que j’ai infligées aux Égyptiens; car je suis l’Éternel, qui te guérit.» 
D’autres textes bibliques similaires sont Esaïe 45 : 7 : «Je forme la lumière et je crée les 
ténèbres, je réalise la paix et je crée le malheur; Moi, l’Éternel, je fais toutes ces choses.» et 
Michée 1 : 12 : «L’habitante de Maroth tremble pour son bonheur, car le malheur est 
descendu, (venant) de l’Éternel, jusqu’à la porte de Jérusalem.» 
Il est évident que ces passages dans la version française de la Bible ne rendent pas le sens 
clair de l’hébreu dans le texte d’origine, car nous savons que Dieu ne crée pas le mal. Il est 
impossible que le mal soit venu du ciel, car là-haut, le mal n’existe pas. 
Dieu ne fait que permettre le mal; en aucun cas il ne le crée. Il ne crée pas non plus la 
maladie; il permet simplement qu’elle vienne, souvent suite à la désobéissance de l’homme. 
La clé de ces difficultés réside dans le fait que des verbes à la voix active en hébreu ont été 
traduits avec un sens causatif alors qu’ils auraient dû être rendus dans un sens permissif. 
Le Dr Robert Young, auteur d’une concordance analytique de la Bible («Young’s Analytical 
Concordance of the Bible») et érudit de renom en langue hébraïque, fait remarquer cela dans 
son livre «Hints and Helps to Bible Interpretation» («Astuces et techniques pour 
l’interprétation de la Bible»). Selon lui, une lecture littérale d’Exode 15 : 26 donne : «Je ne 
permettrai à aucune de ces maladies, que j’ai permises sur les Egyptiens, de venir sur toi, car 
je suis l’Eternel qui te guérit.» Il ne faut pas confondre la permission avec un ordre. 
Autrement dit, si Dieu permet quelque chose, comme la maladie, cela ne veut pas dire qu’il 
l’ordonne. 
Il nous faut garder en mémoire Actes 10 : 38 : «Comment Dieu a oint d’Esprit Saint et de 
puissance Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu en FAISANT LE BIEN et en 
GUERISSANT tous ceux qui étaient sous l’oppression du diable; car Dieu était avec lui.» Ce 
passage important des Ecritures montre que Jésus est Celui qui guérit et satan celui qui 
opprime. Nulle part dans la Bible, nous ne voyons Dieu infliger une maladie à qui que ce 
soit! 
Quand Dieu a ordonné à Moïse de descendre en Egypte et de conduire les enfants d’Israël 
pour les délivrer de leurs liens, il a d’abord envoyé Moïse demander au Pharaon de libérer le 
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peuple. Dieu ne voulait pas que les fléaux soient infligés aux Egyptiens, mais quand Pharaon 
a endurci son cœur, Dieu a retiré sa main protectrice et a permis que les fléaux balayent le 
pays d’Egypte. 
Quand le dernier fléau – la mort, le messager de l’enfer – fut permis, la mort a détruit le 
premier-né de chaque foyer égyptien. C’est seulement alors que le Pharaon fut contraint de 
laisser partir les enfants d’Israël. 
D’où est venu le fléau de la mort? Est-il venu du ciel? La mort existe-t-elle au ciel? La 
réponse à ces questions est non. La mort n’y est jamais entrée et elle n’y entrera jamais. Il n’y 
aura jamais aucune mort au ciel (Apocalypse 21 : 4)! 
Dieu n’est pas l’auteur de la mort; il est l’auteur de la vie. Alors d’où vient la mort? Elle 
vient de satan (Hébreux 2 : 14). 
La loi du péché et de la mort est la loi du diable, mais la loi de l’Esprit de vie en Christ-Jésus 
est la loi de Dieu. Selon Romains 8 : 2, «En effet, la loi de l’Esprit de vie en Christ-Jésus m’a 
libéré de la loi du péché et de la mort.» La mort est notre dernier ennemi. Et nous avons la 
promesse que lorsque Jésus reviendra, ce dernier ennemi sera mis sous nos pieds (I 
Corinthiens 15 : 26). 
Quand vous avez des questions, la Bible a les réponses. 
 

Kenneth E. Hagin 
Source : Parole de foi – février 2005 

Date : 26.09.2005 
Traduction française : APV 
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